
La compañía del Espíritu Santo. 

La semana pasada iniciamos una serie titulada Conociendo al Espíritu 
Santo. Todos los Miércoles de este mes queremos descubrir quien es el 
Espíritu Santo y cual es su obra en nuestras vidas. 
La semana pasada explicamos esto: El Espíritu Santo es Dios porque 
posee atributos de Dios y es una persona porque posee rasgos de 
personalidad. Es la tercera persona de la trinidad; y podemos tener una 
relación con el. 
Dijimos que el espíritu Santo tiene un papel activo en los propósitos 
divinos: participó en la creación, Participó en la historia de la redención, 
y Participó en el establecimiento de la iglesia. 
Aunque en toda la historia de la humanidad la trinidad ha participado 
activamente, en cada etapa de la historia cada uno de los miembros de la 
trinidad ha tomado un rol principal. Por ejemplo: en el Antiguo 
Testamento podemos ver claramente que el Padre desarrolla el rol 
principal, aunque vemos a Cristo como la palabra creadora, como el 
Angel del Jehová  y como el Príncipe del ejercito de Jehová.  Y vemos 1 2

al Espíritu Santo participando en todo el antiguo testamento tal como lo 
mencionamos la semana pasada: inspirando, capacitando, empoderando, 
y guiando. En los evangelios, podemos ver claramente que el hijo, Jesús, 
desarrolla el rol principal, pero el Padre y el Espíritu Santo también 
están activos. A partir del libro de los Hechos y hasta nuestros días El 
Espíritu Santo desarrolla el rol principal.  
En la era de la iglesia, la trinidad completa esta activa, pero el Espíritu 
Santo es quien desarrolla el rol principal. 
Jesús se refirió al papel futuro del Espíritu Santo y anunció que ciertas 
situaciones sucederían hasta cuando viniera el Espíritu Santo. El dijo, 
por ejemplo: 

 Jueces 2:1; 6:11 RVR19951

 Josué 5:13-15 RVR19952



Juan 15:26 26 »Pero cuando venga el Consolador, a quien yo os enviaré 
del Padre, el Espíritu de verdad, el cual procede del Padre, él dará 
testimonio acerca de mí. 
Juan 16:8 8 Y cuando él venga, convencerá al mundo de pecado, de 
justicia y de juicio.

Juan 16:13 13 Pero cuando venga el Espíritu de verdad, él os guiará a 
toda la verdad, porque no hablará por su propia cuenta, sino que 
hablará todo lo que oiga y os hará saber las cosas que habrán de venir. 
Hechos 1:8 8 pero recibiréis poder cuando haya venido sobre vosotros 
el Espíritu Santo, y me seréis testigos en Jerusalén, en toda Judea, en 
Samaria y hasta lo último de la tierra. 
Jesus estaba mostrando que ciertas cosas no sucederían hasta que viniera 
el Espíritu Santo.  
Cuando Jesús dice: “Cuando venga” o “Cuando haya venido” el Espíritu 
Santo debemos recordar que El Espíritu Santo ya estaba en la tierra, 
porque es Omnipresente, y porque lo podemos ver obrando en la tierra a 
lo largo de toda la historia, incluso en el tiempo de Jesús.   3

Cuando Jesus dice: “Cuando el venga”  Se refiere a que en ese momento 
el Espíritu Santo no estaba asumiendo el rol principal, pero en la era de 
la iglesia el Espíritu Santo asumiría el rol principal. Por ejemplo, el 
lanzamiento de la iglesia sucedió hasta que el Espíritu Santo asumió el 
rol principal. Veamos: 
Hechos 2:1-4;41-42;44-47 1Cuando llegó el día de Pentecostés 
estaban todos unánimes juntos. 2 De repente vino del cielo un estruendo 
como de un viento recio que soplaba, el cual llenó toda la casa donde 
estaban; 3 y se les aparecieron lenguas repartidas, como de fuego, 
asentándose sobre cada uno de ellos. 4 Todos fueron llenos del Espíritu 
Santo y comenzaron a hablar en otras lenguas, según el Espíritu les 
daba que hablaran… 41 Así que, los que recibieron su palabra fueron 
bautizados, y se añadieron aquel día como tres mil personas. 42 Y 
perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con 
otros, en el partimiento del pan y en las oraciones…44 Todos los que 

 Lucas 1:35; Lucas 1:41; Lucas 2:26 y 27; Lucas 4:1 y 4:14 RVR19953



habían creído estaban juntos y tenían en común todas las cosas: 
45 vendían sus propiedades y sus bienes y lo repartían a todos según la 
necesidad de cada uno. 46 Perseveraban unánimes cada día en el 
Templo, y partiendo el pan en las casas comían juntos con alegría y 
sencillez de corazón, 47 alabando a Dios y teniendo favor con todo el 
pueblo. Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser 
salvos. 
En estos fragmentos podemos ver que a partir de que el Espíritu Santo 
asumió el rol principal empezó la vida pública de la iglesia. La iglesia ya 
existía, porque iglesia es la reunión de los creyentes. Y los discípulos 
como creyentes del Señor al reunirse hacían existir la iglesia pero la vida 
pública y participativa de la iglesia dentro de la comunidad, sucedió 
hasta que el Espíritu Santo asumió su rol principal. 
Jesús fundó la iglesia al reunir a los doce, al convocar a los setenta y al 
congregar a la multitudes, pero es hasta que el Espíritu Santo asume el 
rol principal que viene el lanzamiento público de la iglesia la iglesia con 
ese evento poderoso y masivo del día de Pentecostés. 
Veamos otro fragmento: 
Hechos 8:27-29 27 Entonces él se levantó y fue. Y sucedió que un 
etíope, eunuco, funcionario de Candace, reina de los etíopes, el cual 
estaba sobre todos sus tesoros y había venido a Jerusalén para adorar, 
28 volvía sentado en su carro, leyendo al profeta Isaías. 29 El Espíritu 
dijo a Felipe: «Acércate y júntate a ese carro.»  
Veamos uno mas: 
Hechos 13:2 2 Ministrando estos al Señor y ayunando, dijo el Espíritu 
Santo: «Apartadme a Bernabé y a Saulo para la obra a que los he 
llamado.» 
Estos dos últimos fragmentos podemos ver claramente al Espíritu Santo 
tomar el mando de la situacion. Podemos ver al Espíritu Santo 
acompañando a los creyentes en la reuniones colectivas, y acompañando 
a los creyentes en lo individual. Dando indicaciones específicas a la 
iglesia como institución, y dando indicaciones específicas a los 
creyentes como individuos. 



Por todo lo anterior podemos concluir que En la era de la iglesia, el 
Espíritu Santo es quien desarrolla el rol principal. 

¿Cual es el rol del Espíritu Santo en la era de la iglesia? 
Acompañar a los hijos de Dios, Guiar a los hijos de Dios y  Empoderar a 
los hijos de Dios. El día de hoy veremos el primer aspecto: acompañar a 
los hijos de Dios. mi mensaje el día de hoy se titula: La Compañía del 
Espíritu Santo. 
Jesús dijo estas palabras: 
Juan 14:16-17 16 Y yo rogaré al Padre y os dará otro Consolador, para 
que esté con vosotros para siempre: 17 el Espíritu de verdad, al cual el 
mundo no puede recibir, porque no lo ve ni lo conoce; pero vosotros lo 
conocéis, porque vive con vosotros y estará en vosotros.

Cuando Jesus dijo estas palabras a sus discípulos, estaba en la fase final 
de su ministerio aquí en la tierra. A escasa horas después, Jesús sería 
arrestado, juzgado y crucificado. Era muy importante para Él hacerles 
saber a sus discípulos que no se quedarían solos. Jesús dice que el Padre 
nos daría otro consolador porque en ese momento el consolador era 
Jesús. En ese momento Jesús estaba fungiendo el rol principal, pero al 
irse, vendría el Espíritu Santo quien sería el otro consolador. 
Jesús dice que el rol principal del otro consolador, el Espíritu Santo, es 
estar con nosotros para siempre. El Espíritu Santo está aquí para estar con 
nosotros. El Espíritu Santo está aquí para acompañarnos. 
El Término Consolador se traduce del griego Parakletos que significa: 
Abogado, Intercesor, Ayudante, Consolador y Consejero. 
 Bartley, J., Patterson, J. B., Wyatt, J. C., & Editorial Mundo Hispano (El Paso, T. . (2004). 
Comentario bı́blico mundo hispano: Juan (1. ed., p. 310). El Paso, TX: Editorial Mundo 
Hispano. 

 y quiere decir: “uno que es llamado a estar al lado” de otro 
 Bartley, J., Patterson, J. B., Wyatt, J. C., & Editorial Mundo Hispano (El Paso, T. . (2004). 
Comentario bı́blico mundo hispano: Juan (1. ed., p. 309). El Paso, TX: Editorial Mundo 
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NO hay una sola palabra que pueda reunir todo lo que significa 
Parakletos, la mejor es Parakletos. 



El Espíritu Santo vino para estar al lado nuestro, para acompañarnos  en 
cualquier situación en la vida. Para abogar por nosotros, para interceder 
por nosotros, para aconsejarnos cuando nuestra mente finita no da para 
mas y necesitamos una dosis de sabiduría del cielo, y para ayudarnos 
mientras nos acompaña. 
El Apóstol Pablo, en el capítulo ocho de Romanos enseña con mayor 
detalle sobre la vida en el Espíritu; es decir, la vida de aquel que vive 
guiado por el Espíritu Santo.  Les recomiendo leerlo. Pablo dice que el 
Espíritu está en nosotros, y que nos identifica con el Padre al cual es 
nuestro ¡Abba Padre!, nos guía, nos vivifica aún en lo físico y nos 
capacita para agradar a Dios Y aclara que quien no tiene el Espíritu no es 
de Dios ni puede agradarle. Hay un par de versículos que vamos a 
utilizar el día de hoy para explicar como nos ayuda la compañía del 
Espíritu Santo. El Apóstol Pablo lo explicó así: 
Romanos 8:26-27 26 De igual manera, el Espíritu nos ayuda en nuestra 
debilidad, pues qué hemos de pedir como conviene, no lo sabemos, pero 
el Espíritu mismo intercede por nosotros con gemidos indecibles. 
27 Pero el que escudriña los corazones sabe cuál es la intención del 
Espíritu, porque conforme a la voluntad de Dios intercede por los 
santos. 
La compañía del Espíritu Santo es un recurso del cielo dado a los hijos de 
Dios para brindar ayuda cuando lo necesitamos. 

¿En que momentos necesitamos la ayuda del Espíritu? 
En Nuestra debilidad. 
Nuestra humanidad es sinónimo de debilidad. Los seres humanos somos 
frágiles y débiles. El salmista reflexionando en el interés de Dios sobre 
los seres humanos dijo:  «¿Qué es el hombre para que tengas de él 
memoria, y el hijo del hombre para que lo visites?»  4

El Salmista está asombrado de como el ser humano siendo tan débil y 
frágil, capta la atención de Dios el cual piensa en nosotros, nos tiene en 
su memoria y hasta nos visita. 

 Salmo 8:44



Tu y yo aunque estamos en Cristo, por estar en este cuerpo tenemos 
momentos de gran debilidad; y en esos momentos necesitamos ayuda. 
En esos momentos de debilidad el espíritu Santo nos acompaña para 
ayudarnos. 
A veces somos débiles ante la tentación. El Espíritu Santo nos ayuda 
para vencer. A veces somos débiles ante la pérdida. El Espíritu Santo nos 
ayuda para encontrar consuelo. A veces somos débiles ante la ausencia 
de ciertas personas o ciertos bienes o ciertas situaciones. El Espíritu 
Santo nos ayuda para completar lo que nos hace falta. A veces somos 
débiles ante la ira. El Espíritu Santo nos ayuda para encontrar calma. A 
veces somos débiles ante la depresión. El Espíritu Santo nos ayuda para 
encontrar gozo. A veces somos débiles ante la enfermedad. El Espíritu 
Santo nos ayuda para sobre llevarla o para sanarnos. Y muchas veces 
manifestamos nuestra debilidad con irritabilidad, enojo, dolor, llanto, 
enfermedad. etc. 
Cuando pasamos por debilidad necesitamos ayuda y no siempre hay otro 
ser humano para auxiliarnos, pero hay alguien que siempre está: El 
Espíritu Santo. El siempre está. Donde tu estés, allí esta el. Pablo dijo: 
Romanos 8:26 26 De igual manera, el Espíritu nos ayuda en nuestra 
debilidad…” 
¿Te sientes débil? Hay alguien enviado por Dios para ayudarte mientras 
te acompaña. es el Espíritu Santo. 

¿En que momentos necesitamos la ayuda del Espíritu? 
En nuestra confusión. 
Los hijos de Dios necesitamos mantenernos en la voluntad de Dios. NO 
hay mejor lugar que estar en la voluntad de Dios. Debemos a prender a 
orar conforme a la voluntad de Dios, dirigir nuestra vida conforme a la 
voluntad de Dios. A escoger conforme a la voluntad de Dios etc. 
Pero al estar en el cuerpo pasaremos momento de confusión. Momentos 
donde nos sabemos que es lo que conviene. No sabemos cual es la 
voluntad de Dios. Tenemos mas de una opción, mas de una posibilidad.  
a veces todas son buenas opciones. Y estamos confundidos no sabemos 
cual elegir o por cual inclinarnos. Pablo dice: 



Romanos 8:26-27 26 De igual manera, el Espíritu nos ayuda… pues qué 
hemos de pedir como conviene, no lo sabemos, pero el Espíritu mismo 
intercede por nosotros con gemidos indecibles. 27 Pero el que escudriña 
los corazones sabe cuál es la intención del Espíritu, porque conforme a 
la voluntad de Dios intercede por los santos. 
¿Alguna ves has sentido que no sabes que es lo que conviene? Eso es 
parte de la vida. En la vida siempre hay mas de una opción: ¿sigo aquí o 
me voy?  ¿Doy el paso de fe ahora, o espero un poco mas? ¿le digo ya, o 
espero un poco mas? No se que es lo que conviene, ni si quiera se como 
orar al respecto.  
A veces hay muchas voces al rededor que hacen aún mas difícil el tomar 
desiciones y el escoger lo conveniente. Y a veces lees la Biblia y crees 
que Dios te está diciendo que hagas algo, y al día siguiente lees otro 
versículo que parece que Dios te dice que siempre no, o que hagas lo 
contrario etc. Son momentos de gran confusión. Necesitas ayuda, pero 
no una ayuda cualquiera, necesitas ayuda especial, ayuda del cielo. 
¿Quien te la va a brindar? El Espíritu Santo. 
Cuando estaba en la ultima etapa de mi tiempo en los Estados Unidos y 
se acercaba la hora de regresar a Mazatlán había muchas voces que me 
decían: no regreses, quédate aquí. Dios te trajo aquí, el te abrió las 
puertas etc. Otros me decía no te regreses quédate allá. Otros decían ven 
te necesitamos. Eran momentos de mucho ruido en mi mente. 
Necesitaba ayuda para decidir lo conveniente. Necesitaba ayuda para 
decidir lo correcto. ¿Quien estuvo allí? El Espíritu Santo. 
Quizá alguno de los presentes esta en un momento donde no sabes que 
es lo conveniente, ni siquiera sabes como orar. Necesitas ayuda. ¿Quien 
te la va a brindar? El Espíritu Santo. 
Invitar a los músicos. 
En la era de la iglesia la trinidad esta activa, pero el Espíritu Santo juega 
el rol principal. El esta entre nosotros para acompañarnos. en los 
momentos de debilidad y en los momentos de confusión, cuando no 
podemos discernir cual sea la voluntad de Dios. 
El espíritu Santo está aquí, y el esta interesado en infundirte aliento, 
infundirte fortaleza, infundirte seguridad e infundirte dirección. 



Cantar Santo Espíritu 
Orar 
Quizá entre nosotros hay alguien que esta pasando por un momento de 
gran debilidad. El Espíritu Santo desea fortalecerte. 
Quizá entre nosotros hay alguien que está pasando por un momento de 
confusión y te cuesta trabajo discernir cual sea la voluntad de Dios. El 
Espíritu Santo esta aquí para guiarte.


